

1. 出席確認

出席：36名（利用団体および豊障連6団体より代表各1名、障害福祉課、さくらピア）
アンケート回答：74団体

2. 豊橋障害者（児）団体連合協議会会長あいさつ

山下（豊橋障害者（児）団体連合協議会会長）

いつも来るたびに〇〇が壊れたよ、という報告を聞く。障害者にとって使いやすく大切な場所。みなさんの意見を聞いて工夫していきたい。1月1日の地震でさみしいニュースも多い。コロナも心配だが動き出さないといけない。豊障連も少しずつ進んでいきたいのでご協力よろしく。

本田（さくらピア事務長）

本日出席のさくらピアスタッフは、本田、管理の菅沼、受付をしている総務経理の矢野。他の職員合わせて9名。

3. 豊橋市障害福祉課あいさつ

土屋（障害福祉課課長補佐）

土屋です。いい施設だと思う。いろいろな企画、催しがあって集まりやすい。43年経ち古くなっているが、皆さんが自分たちの施設として丁寧に使っていただいているので比較的きれい。体育館側駐車場の防水工事は、当初の予定より工期が延びるのでご理解いただきたい。市全体でも学校や市民館など公共施設が老朽化している。すぐに直せないところもあるので工夫して使っていただくことをお願いしたい。

別所（障害福祉課主査）、山本（障害福祉課主事）紹介

4. 事務所より運営報告

本田／管理運営状況（資料の読み上げのため、略）

5. 各団体からの要望・意見など

松井（豊橋市肢体不自由児(者)父母の会 理事）

父母の会の他、ピアカウンセラー、機能訓練、ウクレレラプレで会館を利用。要望は、視覚障害の方がエレベーターのボタンの位置が分かりにくそうだった。改善案があれば。

本田／エレベーターが円柱形のため、ボタン位置が中央で分かりにくい。日立からは、古いので取替の提案あり。去年は、要望があり、扉の開閉時間を長くしてもらうこと

ができた。

田中（豊橋身体障害者協会 会長）

みんなのトイレの照明の点灯時間が延長になったのでよかった。

高柳（豊橋身体障害者(児)福祉団体連合会 副会長）

豊身連のほか、折り紙花菖蒲、大正琴をしている。昨年から視覚障害者の方も大正琴を習っている。琴に点字を貼って行っている。実習室も創作研修室も楽しく使わせていただいている。

本田／大正琴やフラダンスは、会館に視覚障害者の余暇活動の相談に来た方を自主活動のグループにつなげることができて良かったと思っている。感謝している。

坂田（豊橋市手をつなぐ育成会 副会長）

役員会とフライングディスク、総会などで利用。Wi-Fi 設置を要望している。実現されると聞いて良かった。体育館の雨漏れは、フライングディスクをやっているときに体験した。改善されることを願っている。

山本(市)／Wi-Fi は4月から動き始めて8月までには使えるように。全室ではなく使う部屋でモデムを貸し出す形。

本田／あイトピアと同じような形。昨年「デジリハ」をした。デジタルリハビリとは、デジタルの映像を使って身体訓練などをする。Wi-Fi があれば事業の可能性が広がる。8月ではなく夏休みから、7月20日には使えるように目標を設定して欲しい。

廣田（豊橋精神障害者地域家族会くすのき会 会長）

小会議室を東三ブロック会で使っている。不満はありません。

小澤（愛知県盲人福祉連合会（愛盲連）・明生会館）

明生会館には、視覚障害者のための点訳図書などがある。今年度は大規模改修をしているのでさくらピアで講座を開催している。明生フェスタは、来年度もさくらピアで開催したい。体育館を展示場に使用したいと要望したが、ダメもとで出した。

本田／体育館を展示場に使うと、後のメンテナンスが大変。砂が落ちてテニスなど靴が滑って事故につながる。秋のシーズンは、利用希望者も多く、スポーツが優先。改修と言えば、来年5月から文化会館の改修が始まるらしく部屋利用の問合せがあった。公共施設の改修工事のときはお互いさまで助け合っていければと思う。

久曾神（あいMハーモニカクラブ）

明生会館が工事のためこちらで練習している。4月からも明生会館と併用して使っていきたい。教え方はいろいろ工夫している。毎回10～14名の参加がある。

本田／4月からもということは、明生会館に帰らずにさくらピアで続けるということ？

久曾神／相談して決めていく。

本田／そうですか、お待ちしている。

千木良（豊橋市聴覚障害者協会 理事）

豊聴協は、月1回の理事会。談話室の天井送風口からの風が寒い時がある。弱くできないか？

本田／残念ながら弱くはできない。コロナ対策の送風機能。

みどりの風／昔クーラー関係の仕事をしていた。風をよける道具がある。風を受けて四方に広げる盤をとりつけると少し改善される。

本田／情報ありがとうございます。調べてみます。

千木良／図書談話室の畳コーナーのあたりが暗いので明るくしてほしい。調理室を使いたい。

本田／談話室の厨房は、ボチボチ利用を再開している。ひな祭りの料理教室を開催予定。他の団体も部屋利用の際には許可している。大人数のイベントは、判断に迷うところもあるが、各利用団体に限定してなら許可しているので、楽しんで使ってください。

木村（豊橋手話サークル竹の子会 会長）

要望はWi-Fiの設置。来年度できると聞いてありがたい。フラダンスアロアロのグループとしては、特になし。

近藤（七宝焼き えなめ～る）

七宝焼きの他、ピアカウンセラーとパステル。文化祭と春こいまつりに出展。パステルは、会員が増えたので額がほしい。

柘植（豊橋市視覚障害者協会 会長）

ブラインドテニスとSTT卓球をしている。テニスのネットを設置したり、球拾いをするボランティアがほしい。ロッカーが古くて使いづらい。卓球の方は、かるがもさんの協力を得て活動をしている。窓からのすきま風の音が気になっている。音楽のサークルやフラダンスでもピーピーという風の音が改善できるならしてほしい。

本田／以前、全部目張りをした。そうすると窓が開かない。コロナになって換気の問題もあり悩ましいところ。開閉しにくく扱いづらい。大改修のときには、ぜひ窓は替えてほしいと思っている。

石川（煎茶サークル華仙）

以前の要望は叶えていただいた。流し台が座って使うタイプ。隣りの給湯室の壁を抜いて使えるようにしてもらえば便利。プュープューという風の音は健常者も気になっている。コロナになって飲食が自粛になった。おしゃべりをしながら集まっていた通仙の集まりは休止状態。近所の人や高齢者が集まっていたので再開したい。和室の椅子席でやっているのだからどうぞ。

池田（つるし飾りクラブ）

他、さをり織りサークルかざ車にも参加。春こいに向けて作っている。つるし飾りは、月に1回。さをり織りは、楽しく障害者の方の手伝いもしている。

本田／つるし飾りは、一昨年講座を開き修了者が継続して活動している。

八重樫（豊橋市社会福祉協議会）

障害者とボラの集いで利用。昼食が取れないのであイトピアに戻って食事をした。来年度は、あイトピア開催を試みるつもり。いろいろなご配慮に感謝している。

佐久間（重心児デイサービス ハッピーフェイス）

体育館を利用。事業所でデジリハをやっていたがやめてしまった。夏休みやってもらえると嬉しい。

浅倉（豊橋手話サークルピエロの会 会長）

昨年、談話室の照明が暗いことを要望したら替えてもらった。七夕と年賀状書きなど、年に2～3回利用している。

本田／昨年図書談話室の奥の電球をLEDにして明るくなった。聴覚障害者の方は手話が見えるようになってよかった。善意銀行の愛の年賀状は、さくらピアとして100枚文化活動をしているグループにお願いしている。七夕の短冊も協力していただいている、感謝。文化活動以外の方でも協力したい方は申し出てください。

杉原（セカンドブリッジおいっちにクラブ）

脳卒中患者とその家族の集まり。図書談話室のテレビにパソコンとテレビをつなぎたい

ので HDMI ケーブルがほしい。

本田/HDMI ケーブルは事務所にある。お貸しする。

杉原/ぬりえとボッチャもやっている。さくらピアの講座終了後、ボッチャ同好会を結成。今はさくらピアのボッチャ教室開催中なので休み。終了後は、また再開する。要望として、ボッチャの試合に出たいのでさくらピアなどで大会を開いてほしい。ぬりえは文化祭のときの展示がさみしいなと思って始めた。

本田/ボッチャの大会については、スポーツのまちづくり課にお話を持って行ってほしい。

山本(市)/担当課に聞いてみる。

本田/ボッチャは、市民に広げるといような取り組みがあったと記憶している。障害者も高齢者も参加できるのでぜひ市で取り組んでほしい。

菊池（卓球同好会）

資料の卓球の要望については、自分はよくわからない。

八木（どへたっぴ）

東京パラリンピックに出場し、次のパリにも内定している。さくらピアは、東三河のスポーツの拠点だと思うので、数年かけて卓球台が更新されれば車いすの選手もやりやすい大会も開ける。もう一点、総合体育館や各地区体育館に一台でも車いす用卓球台を置いて頂ければ、さくらピアに来なくても障害者の方が卓球をすることができる。ノーマライゼーションの観点からも市の方で取り組んでいただきたい。

本田/いいご意見をありがとうございます。私もいつも言っているが、今日の会議のように手話通訳がついて、豊橋広報に載っている全ての講座に障害者が参加できる環境になってほしい。この4月から合理的配慮が民間事業者も義務化になる。無理強いしたり共生したりするのではなく、それが当たり前の社会になっていくといいなと思っている。みなさんも機会があれば声をあげていただきたい。

近藤（つぼみクラブ）

視覚障害者卓球の初心者集まり。私は、名古屋市障害者スポーツセンターSTT 部門の登録審判員をしている。今は月に1回。STTは音が頼りのスポーツ。サーブ時は、台の上で卓球の球を静止させなければならない。送風口からの風は、改善されればうれしい。本田/いつもボランティアありがとうございます。糖尿病など高齢になってから障害を持ち、今後どうしようかなあと不安に思っている方が、活動に参加して気力を取り戻していく姿を目にしていつも感謝しています。

安藤（てくてく）

股関節疾患、ストレッチや体操をしている。3月末に全国組織が解散してしまう。名古屋の会員に豊橋はさくらピア、あイトピアの部屋を無料で部屋を借りられて幸せ。名古屋では2～3万かかる。活動を続けてほしいと言われている。パソコンの指導もしているが、夏はパソコン室が暑くなる。改善してほしい。

本田／それはエアコンの問題？西日の問題ですか？

安藤／西日です。

大原（陶芸クラブ）

陶器に釉薬をかけるとき、地下から上がる階段に一部手すりが無い所がある。手すりをつけてほしい。

寺田（豊橋ボッチャクラブ、SSC）

障害児は体調管理が難しいが、体育館には冷暖房があって嬉しい。

本田／さっきボッチャの大会に参加したいとの意見があったので、その時にはご協力を。

中島（豊橋手話サークルクローバーの会）

土曜の夜利用している。Wi-Fiができるということで、災害時など幅広くみんなが使えるよう期待している。7月20日までにぜひお願いしたい。防災タイムのとき、避難訓練2回は必要ないとしたが、一度でいいとのことなので安心した。階段が暗いところもあるので改善してほしい。

本田／防災タイムは2週間毎日やってる。毎週活動しているグループは1回でよい。階段の電気については、センサー式だと思うが。

菅沼／センサーで点くようになっているが、一部不具合があるかもしれない。ご指摘があったので点検して検討する。

本田／検討では心配ということなので、安全にかかわることは早急に対処したい。

福田（発達障害者地域自立支援の会）

グローアップは、発達障害者のレクや相談をしている。窓のブラインドの操作が、午後から部屋を使うので、下げたいがひっかかってできない。

本田／ブラインドは基本、水平にするだけにしている。

福田／上がっているときが多い。帰るときには上げる必要があるか？

本田／職員が操作するのでそのままよい。わからない方は、各階の給湯室にインター

ホンがあるので、事務所にお声がけください。グローアップのときは、西日が入るため午後は閉じた状態が良いという事で承知した。それから、食料品の自販機については、2階の飲料自販機の売り上げが少なくてポッカが撤退した。体育館などの利用に比べて、2階は少人数なので電気代と収益が合わない。食料品の自販機も月に一度のグローアップさんの売上だけでは、実現は難しいかなと思う。山下／自販機アイスのような物？のんほいパークの植物園の出口にあるが、利用者は見たことがない。

本田／他に、移動販売のとくし丸さんも来ていたが、コロナが収まりみんながお店に行くようになったので終了した。他にパン屋さんが来ている。なごみ、公園通りのパン屋さん、小麦の奴隷とヤクルト販売。事前にわかるものは、さくらだよりに日程も載せている。来るのは、平日。2階の冷蔵庫も利用してください。

佐藤（ひまわり卓球）

卓球台のネットを新しくしてほしい。また、卓球台を体育館まで片付けているが3階の部屋に置いておくことはできないか？

本田／色々な人がボランティア室を使っているので考える。

浅倉／1階廊下の点字ブロックで、運搬中にかたがたして台が壊れないか心配。

本田／点字ブロックは、もっと衝撃をやわらげるようなものがあるか？

柘植／消音の屋内専用のものであるが、視覚障害者には分かりづらい。現行のものが分かりやすい。難しい所。

鈴木（放課後等デイサービスキャラット UNO）

体育館の器具庫の中で貸していただけるものを教えて欲しい。有料の物などの貸出物品の一覧がHPにない。

本田／事業所の活動は、事前に倉庫の中を下見して用具の説明をしている。口頭で説明している。活動期間中は倉庫の扉を閉めて活動してほしい。事務所の防犯カメラで見て、扉が開いたままのときには注意をしている。

大羽（放課後等デイサービスみどりの風）

発達障害、学習障害の子どもの支援をしている。予約の日時について要望を出したが、こんなに多くの団体がいることを把握していなかった。今日様子を聞いてわかった。今後は、活動を工夫するなどしたい。

本田／各団体に来年度の希望表を出していただいている。障害者団体、自主活動団体が優先。事業所は、その後ということでご了承いただきたい。

中神(憲) (折り紙クラブ花菖蒲)

年1回市役所でも作品展を開いて喜んでいただいている。みなさんも足を運んでいただければうれしい。

岩津 (レザークラブ、豊橋手話通訳学習者の会)

レザーは、月2回。豊通会は2カ月に1回の役員会などで利用している。各階にインターホンがあることを知らなかった。後で教えて欲しい。

本田/給湯室についている。ボタンを押すだけで1階の事務所につながる。

山下/自販機のことや立地条件で西日のことなど、使う時間を考えて利用を工夫していただけるとよい。令和6年度に向けて市と相談して進めていく。

土屋(市)/今の段階で、これを必ずやりますと断言できるものはないが、豊障連と相談して進めていく。皆さんが協力できるところは協力して頂きたい。

本田/体育館の防水工事の関係で、エアコンが揺れを感知して止まってしまうことがあった。ご不便をかけることもあるかと思うが事故のないようお願いしたい。

本日は、あイトピア第4駐車場の使用許可を管理の方にいただいている。あイトピアもホールで行事があるときは借りることもできない。会館利用を調整するなどご不便をおかけすることもあるかもしれないがご了承を。

本日、八木選手がパリパラリンピックに内定したというニュースを聞いて嬉しい。頑張っていたいただきたい。(拍手)